



# Gurría, a cargo del programa del frente opositor

Enrique de la Madrid se inscribe como aspirante; pide a López Obrador que no se meta en los procesos preelectorales

un grupo de expertos y especia-

el proceso preelectoral. **PAGS 6-7**

**Refuerzo.** José Ángel Gurría se convirtió en el séptimo aspirante del Frente Amplio por México en bajarse de la contienda por la candidatura presidencial, pero será quien encabece la construcción del plan de gobierno de la oposición rumbo al 2024.

Las dirigencias del PAN, PRI y PRD, así como representantes ciudadanos, solicitaron a Gurría, exsecretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) que dirija la construcción del Plan de Gobierno del Frente Amplio por México, de la mano de un grupo de expertos y especia-

listas, para diseñar las respuestas a los desafíos que enfrenta el país.

Gurría confirmó la aceptación a ese cargo y aseguró que, en 2024, el gobierno de coalición que emane tras el eventual triunfo de la oposición en las elecciones presidenciales tendrá como tarea prioritaria la recuperación de México.

Mientras, el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, se registró a la contienda interna del Frente Amplio y le exigió al presidente López Obrador dedicarse a gobernar y no meterse en el proceso preelectoral. **PAGS 6-7**



# De la Madrid, "Un rebelde hecho de verdad", se registra en un marchitado PRI



Alito Moreno y Manuel Añorve destajan el registro de Enrique de la Madrid.

Una bocina de largo alcance se colocó en la plaza principal, para recibir al aspirante, pero hasta la música resultó desatinada y metafórica, alimentando los presagios negros...

## Daniel Blancas Madrigal

cronicanacional@hotmail.com

Las señales se presentaron de golpe camino al recinto nacional del PRI, donde Enrique de la Madrid, de cuna tricolor, notificaría su registro como posible abanderado del llamado Frente Amplio, para la elección presidencial de 2024.

Como si se tratase de una misma escenografía, junto a la sede partidista se abandonó el cascarón de un circo sin nombre, el cual suspendió funciones desde hace meses por falta de adeptos y por la renuncia en masa de sus mejores bufones y malabaristas.

Asomaba el PRI, también descascarado y cada vez más desnudo, ya sin algunos de sus rostros más visibles en los años recientes: Osorio Chong, Ruiz Massieu, Eruviel Ávila...

Una bocina de largo alcance se colocó en la plaza principal, para recibir al aspirante, pero hasta la música resultó desatinada y metafórica, alimentando los pre-

sagios negros...

"Hubo una vez un muchacho así Era un rebelde hecho de verdad Cuando la redada lo atrapó Pobre, ya no podrá Nunca jamás salir Por malo, se quedará ahí", retumbaban las notas añejas de Los Crazy Boys. Por sus prácticas, era el partido de siempre, aunque hoy dominado por un solo hombre, según reflejaban las pancartas monumentales colgadas de sus paredes: la foto retocada de Alejandro Moreno con la leyenda "somos el pueblo de México hecho partido... siempre estaremos del lado de México". Ahí, en los patios al aire libre, se mantenían las estatuas de piedra de expresidentes, fundadores del partido y otros próceres de la trastocada democracia mexicana, pero no el decorado interno de todos los edificios: fue cambiado por un sinnúmero de retratos en photoshop del autoclamado Alito Moreno.

Más allá de las imágenes profundas del dirigente nacional, abría las puertas el mismo PRI, anclado en el ayer, casa de viejos boleros, ávidos de lustrar los zapatos de politiquillos o caciques en pasarela; de veteranos del reportaje, dichosos de portar la acreditación oficial con el logo de tres colores y, sobre todo, de especialistas en el arte del acarreo y la movilización.

Un coro de mujeres se instaló en la entrada principal, para dedicarle sueños al precandidato, apenas cruzó la puerta. "¡Enrique, presidente!"...

La rola de Los Crazy Boys fue silenciada para reproducir, a volumen máximo, el Payaso de Rodeo y otras tonadillas jocosas:

"Esta noche, bailaremos Con el ritmo de la pompa Quiero ver tu cinturita meneando bien las pompas Mueve la pom pom pa".

Luego timbales, zancos y arlequines... "¡Enrique, presidente!".

De la Madrid pidió el saco recién planchado a uno de sus auxiliares, se ajustó el look y, aferrado al hombro de su esposa, se abrió paso entre la multitud de aduladores.

"Estoy aquí, firme, con ganas de trabajar por el mejor México posible, sí creo que será una buena competencia, un buen método y que habré de ganar", dijo frente a la turba de cámaras y micrófonos.

## ¿Espera nuevas desbandadas?

Entiendo que hay diferencias, sé que hay gente que se ha salido del partido, pero no se salen de buscar el mejor país, muchos de ellos son mis amigos y los buscaré para que juntos nos sumemos al proyecto.

## ¿Juntará el requisito de las 150 mil firmas?

Es un reto ambicioso, confío en que sí, porque no estamos compitiendo para la sociedad de alumnos del colegio.

## VEINTE ESCALONES

Apretujado, Enrique subió como pudo los

## "Fuimos artifices del milagro mexicano de 1958 a 1970, cuando la economía creció seis por ciento anual"

20 peldaños de la escalinata frontal del edificio Adolfo López Mateos —una construcción flanqueada por los monumentos a Benito Juárez y el general Lázaro Cárdenas— para encontrarse con Alejandro Moreno, a quien entre empellones le fue imposible mantener el retoque y las cejas alineadas.

"Estás en tu casa", le dijo al vuelo el dirigente priista y se fundieron en el abrazo.

Ambos se dirigieron al salón Alfonso Reyes, dispuesto ya para el ritual.

"Aquí me siento en familia, vengo a notificar mi registro en el proceso, de cara a la militancia. Soy orgulloso miembro de este partido. El PRI que conozco nos ayudó a pasar de los caudillos a las instituciones, logró transmitir el poder de manera pacífica durante décadas e impulsar programas para los más necesitados", presumió el secretario de Turismo en el sexenio de Peña Nieto, el único cargo en su historial.

"Siendo gobierno promovimos la industrialización, la modernización, el apoyo al campo, a las mujeres y a los jóvenes, fuimos artifices del milagro mexicano de 1958 a 1970, cuando la economía creció seis por ciento anual. Lo volveremos a hacer, porque sí se puede".

Ya encarrerado, en ese afán de resaltar sus cualidades y de atribuir al PRI todos los éxitos y prodigios posibles en la historia de la nación, pregonó: "Yo logré que México pasara del lugar 13 al sexto en turismo, y fueron los priistas quienes inventaron Cancún"...

Apenas culminó su discurso, miles de papelitos rojos volaron por el lugar y el bombo estalló de nuevo, como un guiño a la memoria de aquellos convites del pasado, cuando imperaban dedazos y destapes.

"Enrique, eres comprometido, serio, le das prestigio a este proceso, eres un gran constructor, una carta firme, sólida, uno de los que puede encabezar este proyecto", lo elogió Alito, sin perder la pose.

"¡Vamos a ganar!"...

De la Madrid enfrentó otra vez al enjambre de seguidores para salir del salón y subir las escaleras hacia un piso más alto del marchitado edificio, mientras los boleros envejecidos volvían a sacar sus cajones y los camarógrafos sacudían sus viejos artefactos.

El mismo PRI, aunque ahora adornado por las estampas retocadas del líder en turno, analogía de un circo descascarado, sin nombre ni luminaria... •



# Se baja Gurría, pero será el arquitecto del Proyecto de gobierno de oposición al 2024

Consideró que unidos, "los mexicanos lograremos posicionar al país una vez más como una potencia"

**Alejandro Páez Morales**  
nacional@cronica.com.mx

José Ángel Gurría se convierte en el séptimo aspirante del Frente Amplio por México en bajarse de la contienda, aunque en su caso es porque el exsecretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) será el que encabece la construcción del plan de gobierno de la oposición rumbo al 2024.

Las dirigencias del PAN, PRI y PRD, así como representantes ciudadanos, solicitaron a Gurría que encabece la construcción del Plan de Gobierno del Frente Amplio por México, de la mano de un grupo de expertos y especialistas, para diseñar las respuestas a los desafíos que enfrenta el país.

"Nos enorgullece informar que el Lic. Gurría ha aceptado nuestra propuesta, lo que representa una importante noticia para el futuro del país, dada su enorme trayectoria, prestigio y reputación en México y el mundo", explicaron los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro



Jesús Zambrano y Marko Cortés celebran la aceptación de José Ángel Gurría.

Moreno y Jesús Zambrano, respectivamente.

A través de sus redes, Gurría confirmó la aceptación a ese cargo y aseguró que en 2024, el gobierno de coalición que emane tras el eventual triunfo de la oposición en las elecciones presidenciales tendrá como tarea prioritaria la recuperación de México.

"Por el compromiso y amor que tengo por mi país, he decidido aceptar la dirección del Proyecto de Nación del Frente Am-

plio por México", informó

## UNIDAD, LA CLAVE

El exsecretario general de la OCDE y exsecretario de Hacienda, consideró que unidos, los mexicanos lograremos posicionar al país una vez más como potencia en la región y también de manera global.

Dirijo que de la misma manera se rescatarán los derechos que el Estado mexicano nos debe proporcionar y que en la actualidad no lo hace como seguridad,

salud y educación.

Con esta decisión de Gurría ya son 7 los aspirantes que se han bajado de la contienda en la oposición.

Primero fue el senador Germán Martínez, luego el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, quienes declinaron el pasado fin de semana. Una vez que se anunció el método el pasado lunes, lo hicieron las senadoras del PAN y PRI, Lily Téllez y Claudia Ruiz Massieu a las cuales ahora se suman Murat y de Hoyos •

## "El país en llamas y AMLO se mete" con nosotros: De la Madrid

El exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, se registró a la contienda interna del Frente Amplio por México y le exigió al presidente López Obrador, dedicarse a gobernar pues acusó que el país está en llamas mientras el insiste en meterse en el proceso de la oposición rumbo al 2024.

"(El presidente) ha de estar aburrido porque ha de creer que el país va de maravilla, pero no es así, el país está en llamas, entonces lo que tiene que hacer es dedicarse a gobernar, no sé si esté bien o mal que él se esté metiendo en el proceso de su partido, pero en nuestro proceso no necesitamos ayuda de nadie, gracias", aseveró.

Luego de su registro ante el Comité Organizador del Frente, De la Madrid pidió a trabajadores, científicos, artistas, mexicanos de la tercera edad, mujeres, y a todas y todos los mexicanos, su apoyo para ganar la contienda interna.

"Tenemos que estar unidos, la polarización no le sirve al pueblo, la polarización no lleva comida a tu casa. Vamos a ganar, porque México merece un mucho mejor país, un país de oportunidades, y que nos permita a todos prosperar", aseveró.

Después, De la Madrid acudió a la sede nacional del PRI donde fue el primer priista en registrarse a la contienda interna de la oposición.

Ahí recordó que fue el PRI quien construyó las instituciones que tiene el país y creo muchos de los programas sociales para millones de mexicanos. (Alejandro Páez) •